
 

深圳达实智能股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

编号：2023-05 

投资者关系活动类别 

特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□电话会议 

□其他  

活动参与方 

达实智能创始人、董事长、总经理-刘磅 

达实智能联合创始人、副总裁、董事会秘书-吕枫 

达实智能证券部总经理、证券事务代表-管小芬 

阿巴马资产、翼虎投资、红猫资产、榕树投资等 12家机构。 

时间 2023 年 7 月 3 日 15：00-17：30 

地点 公司会议室 

形式 现场参观 + 现场交流 

交流内容及具体问答

记录 

一、证券部管小芬女士向投资者介绍公司概况、未来经营展望及达

实大厦的创新实践 

 

二、公司董事长刘磅先生、公司董事会秘书吕枫先生与投资者进行交

流互动： 

Q1：公司多个产品均涉及人工智能技术，但近期很多人工智能

概念的股票都在跌，我个人认为主要原因是前期大家都在炒概念，太

多企业都缺乏具体的商业应用，现在人工智能的估值泡沫体系开始

破裂，请问公司怎么看？又该怎么去应对？ 

A：感谢您的提问，前一段时间基于大模型的人工智能技术（例

如 ChatGPT）受到市场追棒，公司尚未涉及基于大模型的通用人工

智能技术的研发及应用，但公司专业型的人工智能技术及产品较为

丰富，相关产品已在成熟的商业领域成功应用，比如公司自主研发的

中央空调节能控制系统、C3-IoT身份识别与管控系统、在地铁应用

领域率先研发的“AI 视频分析”技术等产品均在人工智能技术的发

展中不断迭代和更新。 

目前，公司基于物联网核心产品及相关应用系统，在建筑楼宇、

医院、城市轨道交通、数据中心、企业园区等多个市场领域已得到客

户充分的认可，也取得了不错的经济效益。 

未来，公司将持续加大人工智能在专业应用领域的研发及创新，

并以商业效益作为技术研发及推广的主要检测标准。 

Q2：公司是否跟房地产行业密切相关，房地产投资的波动是否

会影响公司业务开展？ 

A：感谢您的提问，公司的业务与房地产行业景气度相关但关联

性不大,2022 年度，公司来自房地产客户的营收占公司总营收的比

例较小，约为 10%，且房地产客户类型以华润、保利等央国企地产

为主。 



公司的业务与城市基础设施投资相关性较高。近年来国家不断

加大数字经济、新基建投入力度，物联网作为新型基础设施和数字基

础设施的重要组成部分，需求量也持续稳步提升。公司物联网产品及

解决方案将迎来新的市场机遇，公司将持续投入研发力量，实现物联

网业务的稳健发展，满足用户更深层次的需求。 

 

Q3：公司服务的好像都是新建建筑，公司能服务于既有建筑

吗？ 

A：公司颠覆性创新研发的物联网空间场景控制系统可以为公司

打开既有建筑的智能化改造市场。物联网空间场景控制系统主要由

空间场景控制器、空间场景交互屏、移动端应用构成，具备与多类型

生态产品相兼容的能力，实现人与空间设备及环境的完美交互。 

公司的物联网空间场景控制系统是以一个具体的空间为单元，

空间场景交互屏和电源模块取代了传统解决方案中场景面板、人脸

识别终端、门禁控制器、各类设备控制模块和网关，系统结构简单、

维护升级简单，拥有易设计、易安装、易维修、易扩展、强体验等特

点。公司依托物联网空间场景控制系统，可以为既有建筑的单楼层或

者小面积场景单独进行智能化改造，为客户提供综合性价比高、部署

实施简洁、用户体验更好的空间智能系统解决方案。 

 

Q4：听完您的介绍，我们对公司产品的智慧应用很感兴趣，可

否让我们体验一下大厦里面的智慧应用？ 

A：没问题，我们大厦里面的智慧应用比较多，今天各位投资者

初次到访，我就给大家体验一下访客邀约二维码的智慧应用吧，我们

大厦里面所有的同事都可以直接通过手机给大家发送访客二维码，

无需经过物业管理人员，我刚给您发送了邀约二维码，您手机应该已

经收到我们的邀约二维码短信了，您接收到短信后即可刷码、刷脸通

过闸机。平台会按时间、按区域自动控制通行权限。各位如有同行

者，也可以分享子码给相关的同事，关于子码的个数我们也可以进行

实时的调整。 

各位在刷码、刷脸通过闸机的时候，闸机会自动识别各位访问的

楼层并自动派梯。自动派梯通过引导同层用户乘坐相同电梯，减少停

层的次数，不但可以助力大厦节省电梯能耗，还可以减少候梯时间，

据统计达实大厦上班高峰期电梯最长等候时间不超过 3 分钟。 

各位离开达实大厦时，我们可以通过 APP为您反向寻找车辆的

停放位置，以及直接给您发放停车优惠券等。 

以上给各位展示的是在接待访客和会议办公场景中会使用到的

一小部分智慧应用体验，AIoT 智能物联网管控平台还有包括智慧安

防、智慧能耗、智慧冷源、智慧运维、智慧人行、智慧车行等海量丰

富的应用供各类用户使用。 

 

Q5：我们乘梯进入达实大厦后，发现大厦内没有任何设备实体

按键开关，公司是怎么做到的？ 

A：安装在大厦每个空间入口处的空间场景交互屏取代了按键开

关。这块屏同时具备门禁管控、信息发布、场景控制等多种实用功

能。交互屏是公司自主研发的拥有商业级外观，工业级内核，达实大

厦约有 200 多个交互屏。 

我刚刚通过手机在 43 楼整层的交互屏上发布了“欢迎各位投资

者”的欢迎词，通过一系列这种温暖的互动，我们可以提升来访者的



智慧体验，进一步营造出绿色智慧、温暖光明的智慧空间。 

另外我们也可以通过 APP、平板、网页端等途径一键控制空间

内的设备，例如调节照明的开关、窗帘的起降、空调温度的高低等

等。 

 

Q6：公司订单执行时间是多久？ 

A：不同的行业和不同的项目，周期是不同的，建筑楼宇及园区、

数据中心等项目的周期较短，约在 6-12 个月；智慧医院项目周期约

在 12-18 个月；轨道交通项目周期约在 36 个月。 

 

Q7：项目交付后，公司会负责后续的运营维护吗？ 

A：项目交付后，公司会负责后续的运营维护。公司基于智能物

联网平台，聚合模块化的空间场景应用，为用户提供全生命周期的智

慧服务，包括规划咨询、深化设计、产品研发、交付管理、售后服务

等全生命周期的智慧空间服务。 

 

Q8：公司的 EMC007 中央空调节能控制系统的底层算法有哪

些？ 

A：公司自主研发的 EMC007 中央空调节能控制系统采用主动

寻优的 AI人工智能、负荷预测、设备故障诊断等 10 多个底层算法，

通过对冷站所有设备及相关参数的采集，结合负荷预测、模糊控制、

制冷主机最佳能效点控制等技术，实现对整个制冷机房系统的控制

策略，大幅度提高能耗设备的运行效率，以达到最佳节能效果。 

 

Q9：公司平台产品的部署方式有哪些？目前有没有用户的空间

数据在公司这里托管，未来 SaaS 化服务如何开展？ 

A：目前，公司的地铁、医院、数据中心客户多为央国企、政府，

这类客户从数据安全的角度出发，大多数采用本地部署或者私有云

部署。 

部分建筑楼宇及园区客户目前已有尝试公有云部署，未来公司

或将以建筑楼宇及园区内智慧空间的场景作为切入点，针对已提供

解决方案的存量客户，根据客户需求基于公司自主研发的运营平台，

为客户提供各种空间场景的 SaaS 化营服务。 

 

Q10：公司所处的建筑智能化行业市场份额相对分散，公司是

如何做市场推广的？ 

A：一直以来，公司都非常重视市场推广工作，也在持续加强品

牌建设及市场推广力度，加大市场布局。目前，公司主要的市场推广

策略如下： 

1. 公司依托物联网应用的研发成果及总部达实大厦等标杆项

目的示范效应，在大湾区持续加大业务布局，并取得了可喜的成绩。

以深圳及周边自建自用总部办公大楼业务为例，2021年及 2022 年

公司共投标 37 个，中标 22 个，总部大楼业务中标率高达 60%，代

表案例包括金蝶云大厦、贝特瑞新能源科技大厦、乐普医疗总部大

厦、奥比中光科技大厦、开立医疗总部大厦、深圳农商行大厦等知名

企业总部大楼。 

2. 依托在大湾区市场推广的成功经验，2023 年上半年，公司

在北上广成杭完成区域业务中心的建设，每个区域业务中心独立配

备售前、售中、售后团队。目前，北上广成杭市场推广已初显成效，



均已树立标杆项目案例，例如广州广东海大集团总部大楼、上海派能

能源科技总部大楼、北京字节跳动总部大楼、杭州菜鸟总部大楼等项

目。标杆案例的成功打造将助力公司创新解决方案规模化推广。 

3.公司持续在全国各地开展月度“协同创新，共创可体验的智慧

空间”学习研讨会，旨在搭建面对面学习研讨的平台，促进行业内、

企业间的沟通与交流，并与正在建设运营总部大楼及园区的领导、行

业专家、物业顾问，分享如何运用智能化手段提升企业运营效率与物

业价值。以 6 月在深圳的研讨会为例，共有近 200 位来宾参与学习

共创。公司独具匠心打造的 8 大精品课程，从需求定义、规划设计、

建设交付等维度，全面剖析用户在建筑智能化项目过程中遇到的实

际问题，通过全天系统性学习研讨，帮助用户提升对智能化系统的价

值认知，进而形成智能化工作方法论，也进一步提升了公司连接客户

的能力。 

 

Q11：公司对标友商都有哪些？ 

A：公司在不同应用领域对标不同友商。在轨道交通领域，公司

的主要友商是上海的宝信软件和南京的国电南瑞；在智慧医院的手

术室精益管理领域，业务相似的公司有华康世纪；在智慧建筑及园区

领域，国内市场相对比较分散，我们主要对标和学习的是江森自控，

但是他们和我们公司的区别在于他们的业务领域会更丰富，比如江

森自控除了楼控产品及系统相关业务外，还生产空调主机、电动调节

球阀等产品，而我们公司则更专注在物联网技术开发和应用研发。 

 

 

Q12：公司在研发方面有何投入及进展？ 

A：公司一直以来坚持创新驱动，将深耕核心产品和解决方案创

新研发、优化业务结构作为经营重点。资金投入方面，公司近三年研

发投入金额逐年提升，2022 年公司研发投入 1.55 亿元，占营业收

入比例近 5%，另外，2023 年随着募集资金到位，未来公司研发投

入会持续提高，预计未来三年有 3.1 亿元投向核心产品研发升级，

主要投向达实 AIoT智能物联网管控平台、达实 C3-IoT 身份识别与

管控平台与相关应用系统。目前公司研发人员共有 600 多人，其中

以上核心平台产品的研发人员数量占比接近 50%，在募集资金的助

力下，核心产品的整体竞争力将会进一步得到增强。 

在研发体系架构方面，基于 2030 年的愿景目标，2023 年公司

对研发相关部门的组织架构进行了全面调整，将 AIoT 平台产品研

发、物联网终端产品研发、空间场景创新应用研发三大独立的研发团

队，融合为统一的研发中心，有效实现了研发资源整合，有利于提升

公司在技术研发方面的综合效率，在创新研发方面形成集中力量办

大事的优势，从而有效提高公司在技术方面的核心竞争力。 

 

关于本次活动是否涉

及应披露重大信息的

说明 

不涉及 

活动过程中所使用的

演示文稿、提供的文

档等附件（如有，可作

为附件） 

 

 



 


